

**En Montevideo**  
Por cuotas de ayuda colaboraciones, nuevas direcciones, etc., dirigirse a ALEJANDRO A. PESCE Río Negro 1260—Casa del Pueblo.

# Afirmación

UNA VOZ SOCIALISTA AL SERVICIO DEL PUEBLO

**Director y Redactor**  
**Responsable**  
**Oscar Sainz**

Fray Bentos, Mayo 10 de 1943

Administración  
Zorrilla de S. Martín  
Nº 1083

Año II—Nº 29

## Nuestra verdad

### Utopismo de ayer

Muchos se han reido de lo que llamaban utopismo socialista, otros lo han anatematizado, otros han permanecido indiferentes, algunos lo han comprendido, lo han sentido de corazón y lo han defendido con sacrificio y con pasión.

Mientras tanto la rueda de la historia gira y gira, y destruye los falsos mitos, los sistemas inadecuados, los sofismas y las mentiras. Sólo permanecen en pie, inalterables, las verdades universales y los grandes principios. El socialismo es uno de ellos. Ya lo dijo el gran Garibaldi: El Socialismo será el sol del porvenir.

### La letra con sangre entra

El mundo, más que fugaz cuerpo celeste, parece pesada caja que va dando tumbos en todos los pozos de la historia, en cuanto obstáculo la reacción pueda oponer al progreso, en cuanto abrigo pueda escudarse la debilidad del hombre para permitirle sojuzgar a sus semejantes y hermanos.

Se necesitan a veces grandes cataclismos para avanzar hacia el progreso, para forzar el entendimiento de los hombres y los pueblos.

El actual conflicto, producto de la era capitalista y de los nacionalismos cerrados que engendra, parece tocar a su fin para dar paso a los principios socialistas.

### Un libro nuevo Verdades viejas

En un reciente libro, «Un manifiesto democrático», Emery Reves, agente literario de Churchill, Duff Cooper y Henderson, comenta la necesidad de un internacionalismo a la manera socialista. No confundir este internacionalismo de Hitler y Mussolini que es un proyecto de unificación para poder explotar, ni el sueño comunista de un internacionalismo que tuviera a Rusia por capital, desde donde se gobernaría al mundo, sino el internacionalismo socialista existencia de diversas naciones, con sus características geográficas, culturales y lingüísticas unidas libremente para solucionar

sus problemas económicos y el progreso en general, pero sin que ninguna pierda su fisonomía natural.

He aquí algunos párrafos del libro de Reves donde se habla de ese internacionalismo.

clones el derecho a una ilimitada soberanía y a obrar sin tener en cuenta los derechos de las otras naciones.

Es obvio que ha llegado la hora de decidirse: o mantenemos la concepción del estado nacional soberano, que nos arrastrará, forzosamente a conflictos con otros pueblos y a la misma guerra; o nos enteramos de una vez para siempre, de que la organización internacional es la única que puede darnos y perpetuar

con todo lo malo que tenía la administración pública y que sería algo así como una purificadora pamperada, la prensa socialista y la prensa independiente y democrática del país ha venido señalando, casi diariamente, hechos bochornosos, verdaderos latrocinos, cometidos en la administración pública.

Desde el negociado de las pasadas podridas de don «Dunedin», del «Paraná», los hechos delitosos en la Anap, en la Asistencia Pública, en los Hoteles Municipales, en la Caja de Jubilaciones, en la Aduana, en fin, en todas partes donde se maneja dinero, y donde habiera gente de Marzo, allí había desfalco, allí había negociado y como es natural, Río Negro, nuestro Departamento, de tan mala suerte, no podía escapar a esa plaga, y ella apareció, como una voraz manga de langostas, en el Municipio, donde devoró hasta cierta cantidad de ladrillos.

Y aquí cabe destacar, como lo hemos hecho otras veces, porque hay que dar al César lo que es del César, que la extinción de este voraz acrido, estuvo casi únicamente a cargo de nuestro colega «La Campaña» que bajo la competente y valiente dirección del periodista Sr. F. Martínez Bracco, supo mantener una campaña moralizadora, que duró años, hasta que vió coronado con el triunfo sus anhelos y sus afanes de bien público, logrando que las autoridades judiciales tomaran cartas en el asunto, llevando a la cárcel a los principales culpables, que en este caso lo son: el ex Intendente Luis Kuster y los inspectores municipales Fernando Hodges y Humberto Palla-dine.

Como se ve, estos son los efectos de la «pamperada» de Marzo.

Nosotros, al consignar el hecho, felicitamos al colega por el triunfo obtenido en su campaña moralizadora y nos congratulamos de que saliera ileso del atentado de que fuera víctima en la tarde del 28 mientras attendiera su tarea periodística.

## Obreros en huelga: Salud!!

AFIRMACION saluda fervorosamente vuestro movimiento en procura de justas mejoras que es al mismo tiempo un gallardo gesto de solidaridad proletaria y hermoso ejemplo ante la clase trabajadora del país.

Así mismo formula su más airado repudio hacia aquellos que, en pleno combate, aconsejan a los obreros a que traicionen.

A los que cometan semejante felonía, castigüemos con el más grande desprecio.

Al auguraros el más rotundo éxito, deseamos también que la armonía, unidad, disciplina y firmeza sean con vosotros y, hasta la victoria, Salud!!

La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos—C. Marx

• Ante todo, para comprender la verdadera causa de este desastre, es preciso convenir en que la crisis que estamos tratando de vencer, es una crisis de nacionalismo; en que se produjo en 1914; y en que se resolvé bien con el hundimiento de la civilización occidental, o bien con la desaparición de la política nacionalista.

nos la ansiada paz. •

Como se ve, se están preguntando ahora nuestras verdades.

El socialismo, en nuestro país, hace más de 40 años que las viene repitiendo ¡Tarde y con dolor se las aprende!

Efectos  
de la "pamperada"  
de marzo

Desde el desgraciado día en que Gabriel Terra cometiera la gran traición, o sea desde el 31 de Marzo de 1933, con el pretexto de barrer, al decir de ellos,

Camaradas

Manteneos firmes en la lucha

# GRAN TRIUNFO DE LOS

## Grandes y magnificas asambleas de los trabajadores

### El principio

Como ya informáramos a nuestros lectores en la edición anterior, los obreros de patio y muelle del Anglo, habían presentado a la Gerencia, con fecha 12 de Abril, un petitorio de mejoras que ya dimos a conocer.

La Gerencia, por una u otra causa fué dando largas al asunto, a pesar de los reiterados pedidos de los obreros, hasta que éstos, reunidos en asamblea en su local de 18 de Julio y Argentina, el día 2 del cte., resolvieron que el lunes 5 una delegación del gremio exigiera una solución favorable o én su defecto declarar la huelga, y ante la negativa de la Gerencia de acceder a las demandas obreras, la huelga se declara a las 9 de la mañana.

### Solidaridad obrera

Ante estos graves acontecimientos, todo el personal obrero del establecimiento vibró de indignación, es decir todo no, porque el grupito que responde al Partido C. . . . . se quedó quieto, como mansos carneros, pero el resto del personal hizo efectiva su indignación declarando la huelga general en solidaridad con sus compañeros del patio y muelle, huelga que se inicia el dia 4 por la mañana, en forma completa e imponente.

Fué realmente un espectáculo grandiosamente impresionante el ver salir de la fábrica a las 7 y 30 de la mañana a más de 1.500 obreros y obreras, severos, firmes, viriles, decididos, centellantes la mirada, plenos de satisfacción pór el deber que se cumple a conciencia.

### Mientras tanto

En el interior de la fábrica

quedaba un pequeño rebaño que cuidaba el pastor Sexbeaga.

Al mismo tiempo que repugnancia daba lástima ver a estos hombres en su papel de traidor-caruero, no el pastor, sino los otros que inconscientemente se presianaban a desempeñar tan triste como desgraciado papel, como en el de traicionar a sus hermanos en la miseria y el dolor.

El desprecio para el pastor y la compasión para los demás.

### La traición

Mientras los dignos obreros en huelga se reunían en su local de 18 de Julio y Argentina en clamorosa asamblea, unos sujetos que sin duda no se daban cuenta cabal de la cobardía que cometían, de la gran traición que llevaban a cabo, recorrían las calles exhortando a los obreros a volver al trabajo. Mayor traición no se ha visto jamás.

Los que tal cosa hacían eran miembros del partido comunista, estaban en su papel.

### La fusión

Desde tiempo atrás se estaba trabajando para llegar a un entendimiento entre las dos organizaciones obreras existente, y decimos así por que la otra no tiene mas que el seño, así, pues, los de la Rio Negro y los de la F. O. I. C. A. estaban ultimando los detalles para llegar a la fusión de ambas organizaciones, cuando se produjo la huelga y que ésta aceleró, pues en magna asamblea que se llevó a cabo en la Plaza Constitución en la tarde del 4, la unión queda sellada en medio de clamoroso y vibrante entusiasmo.

Fué dicha asamblea, como decimos, magna, por todo sentido, por su numero, por su en-

tusiasmo y por su significado, pues puso de manifiesto el despertar de la conciencia obrera de Fray Bentos.

### En el Young

Para las 15 del dia 6 estaba anunciada la Asamblea del gremio en el Young y a las 2 y 30 ya estaban ocupadas todas las localidades y a las 3 era imposible entrar al local, desborándose el público por las veredas adyacentes al teatro.

A las 3 y 15 y ante una asamblea que vibraba de viril entusiasmo el obrero Larrosa dió por abierto el acto en medio de atronadores aplausos.

### Chagá Barreto

Acto seguido ocupó la tribuna el Secretario de la U. O. Rio Negro ciudadano Chaga Barreto, dando cuenta de que dicha entidad y la F. O. I. C. A. habían llegado a un entendimiento, por el que se fusionaban las dos entidades en una, que en adelante se llamaría Unión Obrera Rio Negro, adherida a Federación Obrera de la Industria de la Carne Autónoma de Montevideo, agregando que los representantes de la F. O. I. C. A. habían puesto, en todo momento, su gran espíritu de unidad, al no exigir nada para ellos, sacrificando su denominación y sus nombres, palabras que fueron grandemente aplaudidas.

Manifestó Chaga Barreto, que la Asamblea debía resolver en que forma quedaría integrada la nueva directiva, si con 6 miembros de cada parte o en qué forma, resolviendo la Asamblea que fueran 6 miembros de cada parte

### Pedro Bucobásch

Seguidamente ocupó la tribuna el Secretario de la F. O. I. A. Pedro Bucobásch, fué breve y tuvo palabras de energética condenación para los comunistas, a los que trató como se merecía en medio de atronadores aplausos.

### Sergio Chaves

Le siguió el obrero Sergio Chaves, en su calidad de miembro del Comité de Huelga, el que informó ampliamente del es-

tado del movimiento.

Su palabra clara fué atentamente escuchada por la enorme asamblea, siendo aprobado su informe por la unanimidad y en medio de grandes aplausos.

### Humberto Gómez

Al ocupar la tribuna este destacado militante obrero, una prolongada ovación lo saludió.

Empezó diciendo que había venido a Fray Bentos, con el propósito de informarse personalmente del estado del movimiento y para colaborar en los trabajos de fusión, que sabía se llevaban a cabo entre las dos fracciones obreras, pero que muy grande y grata había sido su sorpresa al encontrarse con un movimiento obrero perfectamente unido, unión que la lucha haría sagrada.

Después de expresar que diez mil obreros de los Frigoríficos de Montevideo estaban a la expectativa para prestar su solidaridad a los del Anglo, señaló con palabras candentes, la traición de los comunistas, que aquí como en Montevideo, son los mismos farsantes, son los mismos traidores, no habiendo palabras con qué expresar su taimada y cobarda conducta a base de maniobras, calumnias e intrigas.

### Por \$ 10.00 por día

Dijo el obrero Gómez, que parecía mentira que el Anglo, por \$ 10.00 por día provocara un conflicto de tal magnitud, que por \$ 10.00 por día los demócratas del Anglo provocaran la miseria en miles de hogares, que por 10 pesos por día, que no es nada para una empresa que gana millones, el ejército nacional estuviera movilizado para cuidar el capital extranjero, que por 10 pesos por día todo el comercio de un pueblo se resintiera; porque no son más que 10 pesos por día, cuando hay buques a la carga o descarga, lo que los obreros reclaman.

Por \$ 10.00 por día!

En medio de una ovación terminó el obrero Gómez.

### José Varela

Este obrero, que es el Secretario de los trabajadores del mue-

NORMA DE LA CASA — Seriedad y precios razonables que no admiten competencia. — —

**RAMON T. FERNANDEZ**

Venta de radios, bicicletas, motos, autos, máquinas, motores, repuestos y neumáticos. — Representaciones y Comisiones.

Artigas 184 — Teléfono 258 — Mercedes R. O.

AFIRMACION

# OBREROS DEL ANGLO

Ide de los Frigoríficos de Monte video trajo el saludo de sus compañeros y la seguridad de la solidaridad, en caso de necesidad, de las de Montevideo.

Con otras atinadas consideraciones terminó su discurso este compañero, exhortando a mantener la lucha a los huelguistas.

## Manuel Casado

El obrero Casado, visiblemente emocionado, pronunció una breve arenga, que la dijo con foga el alma y que provocó honda emoción en toda la Asamblea, la que le tributó cálidos aplausos.

## César Paz

De inmediato ocupó la tribuna César Paz, el que profundamente emocionado pronunció palabras de indignación, que fueron como latigazos dados en pleno rostro, para los traidores que, carneros ellos, andan exhortando a que los obreros conscientes de sus deberes, se vuelvan como ellos, carneros.

Felizmente no han de conseguirlo.

Pidió que en homenaje a los de la autónoma, que todo lo habían dado sin pedir nada para sí, que la institución obrera se denominara Federación y no Unión Obrera Río Negro, pidiendo que la asamblea aprobara.

## Cerrando el acto

Acto seguido usó de la palabra Chaga Barreto, el que después de una breve exposición da por terminado el acto, en medio de aplausos y vivas a la clase obrera.

En resumen una jornada obra, plena de enseñanzas, de virilidad, de entusiasmo, de unión y de combatividad.

Bien por ellos

¡Viva la unidad! ¡Viva la clase trabajadora!

## Termina la huelga

En la tarde del sábado después de prolongadas entrevistas y tratativas entre el Comité de huelga y el Sr. Sanguinotti, que actuaba en su doble carácter de Jefe de la O. N. del Trabajo y representante del presidente de la República, se llegó a una feliz solución del conflicto.

Trasmitida la grata nueva a la asamblea por el Comité de Huelga, esta la recibió con

vivas a la organización, al comité de Huelga que con tanto tino había sabido llevar el conflicto, y a la clase trabajadora, viéndose reflejado en el ánimo de todo el júbilo y la satisfacción que el hecho producía, los abrazos y apretones de manos, de estos hombres rudos pero sinceros y leales, eran prueba más que eloquente de la inmensa satisfacción que el triunfo producía.

## La asamblea de ayer

Ayer la ciudad estaba realmente de fiesta, pues por todas partes se veían desde las primeras horas, grupos de obreros que comentaban animadamente el triunfo obtenido, toda la gente estaba contenta, bien dispuesta, alegre, de una vereda a otra se saludaban con el puño en alto, algo impalpable pero que se sentía, vibraba en el espacio, era armonía, era paz, era unidad, era emoción.

Y bajo esa atmósfera de entusiasmo se llevó a cabo la anunciada conferencia organizada por la Federación O. Rio

Negro, que fué una magnífica demostración del poderío y arraigo que ya tiene en la masa obrera esta institución.

La absoluta falta de espacio no impide hacer crónica de esta gran asamblea, bastemos decir que fue grande por todo concedido, por el número de concurrentes, por lo que se dijo y por el entusiasmo que en ella reinó.

## Resumiendo

Tenemos ante sí un hermoso triunfo de los obreros del Anglo, conquistado pese a la traición, a la calumnia y a las maniobras de los que, desde que nacieron no han hecho más que dañar a la clase obrera con sus escoriales fatales.

Felizmente, en este caso concreto, los obreros se han encontrado así mismo y se hallan unido en la ya poderosa Federación Obrera Río Negro, que de hoy en adelante es y será el baluarte de los trabajadores de Fray Bentos.

Nosotros nos congratulamos profundamente por el éxito ob-

tenido y esperamos que la unidad, armonía y disciplina, sigan primando en dicha organización. Salud, camaradas.

## Telegramas recibidos

A Sra Federación Obrera Autónoma —

Recibid y trasmítid a cámara de trabajadores felicitaciones y abrazos fraternales. Rotundo triunfo.

Acuña

Los sindicatos de Montevideo que forman la Federación Autónoma felicitan denodados obreros Fray Bentos, gran triunfo obtenido, noticia triunfo llegó momento Federación dictaba paro general tiempo indeterminado.

Eduardo López

A gloriosos obreros Fray Bentos que no saben de claudicaciones vanguardia del proletariado nacional un gran abrazo, unidos venceremos lema de nuestra federación

César Bentos

## Para la historia

Para que no lo ignoren los trabajadores bozados, porque habrá muchos que de asco ni los mirarán, transcribimos a continuación un párrafo del pasaporte balmomirista «El Tiempo» tomado de la información que de la huelga, daba a sus lectores el día 5 (sus lectores son los comunes—lotos o rabanos y los adulones del oficialismo)

Dicía «El Tiempo»: «en el Frigorífico Anglo hebreo establecido una huelga similar a la del Frigorífico Nacional, vale decir provocada por un minúsculo grupo de obreros catalogados de quinta columnistas».

Achacaba la información a su correspondiente en Fray Bentos a quién desconocemos pero no creemos autor de semejante canallada, pués si así fuera, se expondría al desprecio de los trabajadores y de la gente decente de este pueblo.

Lo que pasa es que la información se la habían dado a

«El Tiempo» en la U. G. T. o «Diario Popular» o en «Justicia» y sin duda, allí andará la mano de algún Rodríguez o Peluso. Siguiendo la línea unitaria del P. Comunista de Don Eugenio Gómez y doña Julia Arévalo.

A. A. P.

## Por falta de espacio

Con el objeto de dar una amplia información del gran movimiento obrero, no damos detalle de la hermosa conferencia socialista realizada el domingo 2 del cte., así mismo dejamos para el otro número unos versos que nos hiciera llegar un obrero huelguista.

## Diffunda este periódico

CASA DE PEINADOS  
"PLAZA"

DE  
Pablo Lonet Plaza

Las mejores ondulaciones naturales. — Se especializa en: Cabellería finas, resecas, oxigenadas.

CONSULTE  
SE GARANTEN

Tenido — Manicura — Depilación — Anexo: Modas — Bazar — Artículos para regalos

Teléfono 181 — Dolores

## AFIRMACION

### Notas recibidas

#### Del Jefe de Policía

El Sr. Jefe de Policía nos ha enviado la nota que publicamos a continuación y que es una ratificación de la que nos enviará cuando asumió por vez primera ese importante cargo.

He aquí la nota:

Fray Bentos, Abril 26 de 1943.  
—Sr. Director del periódico AFIRMACION.—Ciudad.

Cúmpleme llevar a su conocimiento que habiendo sido de signado para ocupar el cargo de Jefe de Policía de este Departamento, con fecha 24 del cte., he tomado posesión del mismo.

A la vez, me es grato manifestar a usted, que el suscripto ratifica en todas sus partes, el contenido de su nota anterior, en ocasión de haber asumido la Jefatura de Policía, con fecha 15 de Agosto ppdo., agregando que está dispuesto a seguir prestando a la Prensa, la consideración debida, en el sentido de cooperar en lo posible, a que su noble misión sea más fecunda en bien de los intereses públicos, lo mismo que espera recibir de ella, su valioso concurso en lo que atañe a la función policial.

Saluda a usted con toda consideración

JOSE R. UCARTE  
Jefe de Policía

#### De la C. de Fomento de la Escuela de Varones N° 40

Fray Bentos, Mayo 5 de 1943.  
—Sr. Director de AFIRMACION.—Fray Bentos.—De nuestra consideración:

En nombre de la Comisión de Fomento de la Escuela de Varones N° 40 de 2do. Grado de Fray Bentos, y de acuerdo a una resolución tomada por unanimidad en la pasada sesión, nos es muy grato dirigirnos a Vd., para hacerle conocer en primer término, la forma como ha quedado constituida la nueva Comisión para el corriente año, luego de la Asamblea de Padres y Vecinos realizada de acuerdo a los propósitos y finalidades que están a cargo de la misma, y en segundo lugar para agradecer la cooperación prestada y que pueda prestarnos ese periódico.

La Comisión, titulares y suplentes es la siguiente: Pte., Sr. Juan Carlos Valenti; Vice Pte., Sr. Nicolás Canepe Landó; Secretario, Sr. José Verón; Tr., Sr. Luis Alberto Causa. Vocales: Sras. Mina F. de Leyratto y Elia C. de Rosembrok, Sres. Gregorio Bergereau, Dr. Carlos Sierra Gili, Pastor Bayley, José Balari, Nicolás Mariño. Suplentes: Sra. Camila Ch. de Etchart y Sres. Santiago Rebagliatti, Juan Rojas, Enrique Zunino, Argentino Descalzi, Moisés Tarlowski, Pe-

## PAGINA DE SORIANO

A Cargo del  
C. Socialista de Mercedes  
Dirigida por  
ORLANDO KELLY

Cardona 181 Rodo 55, Soriano  
52, Agraciada 48.

En menos de dos meses se han producido dos incendios importantes en la fábrica de papel Pamer.

En Mercedes no se puede conseguir kerossene a los precios corrientes, pero sí a \$ 0.60.

La visita de Maja y Martínez Barrios ha servido para comprar que ahora hay mas partidarios de la República de Trabajadores que antes.

### Profesionales

Dr. Roberto Trigojey

Todos los días hábiles de 3 a 5

Walter G. Schopfer

ESCRIBANO

Mercedes: Esc. 18 de Julio y Rodo  
Est. Drabble Pueblo J. E. Rodo

J. Orlando Kelly

Contabilidad, Balances Enseñanza mercantil  
18 de Julio 420 — Mercedes

Victor A. Albeit

ESCRIBANO

Dinero en Hipoteca — Trámite de Sucesiones  
Ituzaingo 436 — Teléfono 74

MERCEDES

Antonio R. Arcioni

AGRIMENSOR

Zorrilla de San Martín — F. Bentos

Si es demócrata difunda este periódico

Compre en

París - Londres

Comprará mejor

MERCEDES Y DOLORES

## HECHOS

La nómina de desocupados en Soriano es la siguiente:

Mercedes 1046, Dolores 290,

Nro. 1, 27 y 40.

A la vsz solicitamos desde ya de Vd. desde la boja a su cargo la importante y valiosa cooperación a nuestra obra, agraciando todo lo que se haga en ese sentido.

Reiterándole nuestras expresiones, aprovechamos la circunstancia para saludar con nuestra mayor consideración.

NICOLAS CANEPA LANDO

Vice Pte.

JOSE N. VERON

Sra.

Casa Rincón

de Samuel Altmann

Tienda - Mueblería

Calle San José — Al lado del Liceo — Mercedes